

CLUSTER Sécurité Alimentaire		
COMPTE-RENDU Réunion Cluster Sécurité Alimentaire	29/06/2020	
	10H00 à 11H25	
	Télé réunion	
Facilitation	WFP & CARITAS Uvira	
Participants : via Team		
Prochaine réunion : 29/07/2020		
DÉCISIONS ET POINTS D'ACTION DE LA RÉUNION	Responsable	Échéance
Partager avec les GTT-IPC régionaux ,les différents rapports d'évaluation	TOUS	Avant Fin de le 10 Juillet 2020
Rapporter au niveau du cluster toutes les questions de contraintes d'accès sécuritaires et ou autres rencontrées dans la mise en place des activités ainsi que les différentes leçons apprises	Tous	Chaque fois
Faire un plaidoyer pour que au prochain EFSA,la province du Maniema soit pris en compte	Coordination	Continue
Finaliser le due dilligence dans le cadre de la première allocation FH,2020	Partenaires Eligibles	ASAP

POINTS A L'ORDRE DU JOUR

POINT 1.	Tour de table pour présenter tous les participants de la réunion par vidéo et Physiquement (Télé vidéo)
POINT 2.	Validation du compte rendu de la réunion précédente et suivi des points d'action : Il s'est avéré que toutes les recommandations de la réunion précédentes ont été suivi et réalisées dans le délai. Pour ce faire, Le compte rendu a été validé.
POINT 3	<p>Analyse des Gaps et Alertes.</p> <p>1. Un rapport de ACTED, Juin 2020 sur l'axe Kiziba-Walintolo, en territoire de Shabunda rapporte que 957 ménages se seraient déplacé suite aux affrontements entre le 06 et 9 mai 2020 opposant les FARDC et le milices Malaika et dans le groupement d'Ikama, chefferie de Wakabango, ZS de Kalole. Ces ménages dont 55% sont dans une situation d'insécurité alimentaire sévère ont besoin d'une assistance pour couvrir leurs besoins.</p> <p>2. Une alerte de MercyCorps confirmé le 04/06/2020, indique un score de sévérité de 60% pour les ménages déplacés de Minembwe. Sur la période du 25 au 28 mai 2020, dans les localités Minembwe centre, Kakenge, Kivumu, Kabingo, Maranga, Kirongozi, les affrontements à sens variés se seraient produits entre miliciens Mai-mai et Gumino/Twigwaneho d'une part et entre Gumino/Twigwaneho et FARDC d'une autre. Ces derniers auraient occasionné des mouvements des populations et une perte des biens matériels notamment 10 maisons incendiées dans l'aire de santé de Kakenge. Cependant environ 349 ménages se seraient déplacés dans trois villages notamment ceux de Runyundu (156 ménages), Muzinga (146 ménages) et Kakenge 1er (47 ménages) du groupement ci- haut cité où ils seraient accueillis dans les familles d'accueil. Etant donné que le conflit persiste dans les milieux de provenance, il y aurait une possibilité que le nombre des ménages puisse augmenter dans les milieux d'accueil. D'après nos sources, aucun partenaire ne serait positionné</p>

	<p>pour une quelconque assistance en faveur de ces familles dont les besoins seraient multiples.</p> <p>3. Selon Mercy Corps, l'alerte confirmée au 08/06/2020, et dont le score est de 54% indique qu'environ un effectif de 3845 ménages déplacés seraient accueillis dans les familles dans la localité Djiba/Luntukulu et ses environs. Cependant, si on considère la dernière intervention organisée par World Vision (Distribution en vivres) du 21 au 27 avril 2020 pour 2317 ménages de Luntukulu, ceci nous pousse à estimer qu'il existerait 1528 ménages non encore assistés depuis leur arrivée dans la zone. Ceci fait suite aux exactions nocturnes suivies des pillages systématiques, les tortures des personnes ciblées, des taxes illégales et d'autres tracasseries diverses orchestrées par les éléments des généraux autoproclamés Ntalumanga Munyororo et Maheshe seraient à la base de mouvement des populations dans la localité Djiba/Luntukulu et ses environs, en groupement Mulamba, chefferie de Ngweshe, territoire de Walungu, province du sud Kivu, Zone de santé de Kaniola.</p> <p>3 vagues des déplacés seraient arrivées successivement vers le 04/04/2020, le 5 et le 18 mai 2020 en provenance des villages suivants : Kanilamba, Ibunza, Kabugoza, Kasei, Bubala, Kalumba, Bangwe se trouvant dans le groupement Mulamba pour la première vague et dans les villages Katambi, Mugoma-Mango, Busolo, Kigalo, Kabunga, Kibondo, Chungwe, Nyamulwa, Kiyumba, Shesha, Kabulagwa, Mukondo du même groupement pour les deux dernières vagues.</p> <p>4. L'alerte de Fendula, à kalonge de Mercy Corps et dont le score de sévérité est de 58,17/06/2020 indique que, Les violences armées récurrentes dues au conflit coutumier à Nindja et les pillages réguliers des biens de valeurs et des vaches orchestrés par les Mai-Mai RAIYA MUTOMBOKI auraient été à la base du mouvement des populations dans les villages Kasimba1 et 2, Mibugo, Kitumba, Kameso et Kabuye du groupement Iregabaronyi et dans ceux de Chikenji, Maali, Ihembe, Bushaka, Lwizi, Karhale du groupement Ihembe en chefferie de Nindja, territoire de Kabare.</p> <p>Un chiffre estimé à environ 4 128 ménages qui seraient accueillis dans les localités Chifunzi (2541 ménages), Chaminunu (813 ménages) et Fendula (774 ménages) du groupement de Kalonge en territoire de Kalehe.</p> <p>Ces chiffres seraient le résultat d'enregistrement effectué par le comité des déplacés en collaboration avec l'autorité locale, les infirmiers titulaires et confirmé par l'ONG WarChild active dans la zone.</p> <p>Sur la période du 7 au 12 mars 2020, l'ONGI ACTED auraient ciblés un certain nombre des ménages de l'ancienne vague qui auraient fui les affrontements entre FARDC et les CNRD en décembre 2019</p> <p>5. Plus de 4 800 nouveaux déplacés de Salamabila accueillis dans la zone de santé de Kalole :</p> <ul style="list-style-type: none"> ▪ Ces déplacés, estimés à plus de 950 ménages selon les sources locales, seront évalués au courant de la semaine par l'ONG ACTED. ▪ Ils ont fui leurs villages Kimbaseke, Mulanda, Kubeton et Kibiswa (Salamabila, territoire de Kabambare, province du Maniema). ▪ C'est à la suite des affrontements ayant opposé les FARDC aux Maimai Malaika entre le 06 et le 14 mai dernier. ▪ Ils sont accueillis dans près de dix villages du groupement Ikama kasanza, en chefferie de Wakabango I, situés dans la zone de santé de Kalole. <p>-</p>
POINT 3.	Réponses/positionnement et Gaps
DISCUSSION	<ul style="list-style-type: none"> • Le PAM : <ul style="list-style-type: none"> -Le PAM est positionné à Mwenga avec la distribution générale des vivres et prévoit un ciblage à Mwenga centre -A Butale Bunyakiri le PAM est au 2^e cycle de distribution des vivres -A Uvira la distribution de cash a repris après un arrêt suite au manque des liquidités à la TMB. -A Kilembwe le PAM assure une assistance en vivres via le partenaire AIDES. A Nyange, Lubichako, Ngalula et Butale la distribution est assurée par la Caritas Uvira <p>Un positionnement est signalé pour les hauts plateau (Mikenge et Minembwe) et les partenaires sont contraint par l'accès.</p> <p>On note le positionnement de NRC pour la réponse aux sinistrés de Kindu et environs, mais des gaps pour ceux de</p>

	<p>Salamabila persistent soit environ 4000 ménages.</p> <p>DIFFICULTES RENCONTREES</p> <p>-L'Axe Uvira –Baraka est presque coupé au niveau de Lwanga où le lac a envahi une partie de la route rendant difficile le passage aux partenaires humanitaires.</p> <p>Moyens de Mitigation</p> <p>La Caritas Uvira a pris option de positionner deux Jeeps à Baraka pour faciliter les interventions dans le territoire de Fizi en y accédant par Speed Boat.</p> <p>-La durée de distribution est prolongée suite au respect des mesures de prévention à la COVID 19 où l'on est censé de servir moins des gens que prévu endéans un temps donné déclaré par la plus part des partenaires</p> <p>PROBLEME D'ACCES</p> <p>Il s'avère que plus des partenaires ne prêtent pas attention et/ou ne rapportent pas le problème d'accès au quel ils font face sur terrain mais jusque là seul CONOPRO a rapporté l'incident qu'a connu son staff terrain dépouillé de tout pour leur survie au retour de Maimoto pour Kilembwe où il est basé.</p> <p>-</p>
POINT 4	NOUVEAUX PROJETS
DISCUSSION	Aucun nouveau projet rapporté par les partenaires
POINT 5	DIVERS
	<ul style="list-style-type: none"> • Update sue EFSA : Selon le PAM, la collecte des données EFSA effectuée par le MINAGRI provincial avec l'appui du PAM est terminée. <p>A noter que pour ces analyse seule la province du sud-kivu était concernée alors que le Maniema reste sous ombre d'où la recommandation au PAM de mener un plaidoyer en faveur de cette province pour que cette soit aussi ciblée.</p> <ul style="list-style-type: none"> • Révision lignes directrices <p>Un premier Draft circule déjà et les inputs de tous les partenaires sont attendus avant le 03/07, la date prévu pour un atelier national de validation.</p> <ul style="list-style-type: none"> • Analyse IPC <p>L'Analyse a commencé et les partenaires sont appelés à partager avec leurs GTT-Provincial les différentes évaluations disponibles pour alimenter l'analyse.</p> <ul style="list-style-type: none"> • Plan opérationnel <p>L'atelier est finalisé avec OCHA et la matrice sera discutée avec les membres du Sud-Sud lors de cette mission du coordinateur provincial en mission dans la zone pour finaliser la matrice annexe d'activités.</p> <ul style="list-style-type: none"> • Allocation FH DRC <p>Lors de cette réunion il est partagé aux membres du cluster sécurité alimentaire que les fonds humanitaires RDC va partager ce lundi 29/06/2020 une allocation mais n'auront accès que les partenaires qui ont mis à jour leur Due Diligence.</p> <ul style="list-style-type: none"> • Contraintes de participation aux réunions <p>A la fin de la réunion certains partenaires ont déploré la mauvaise connexion qui ne les a pas permis de suivre en intégralité les points inscrits à l'ordre du jour et les discussions.</p> <p>Un nouveau partenaire Global s'est présenté qui est dans la culture de Maïs et de manioc dans la plaine de la Ruzizi déplore ne pas se retrouver sur la liste des partenaires éligibles au fond humanitaire dans la province.</p> <p>Commencée à 10heure la réunion s'est clôturée à 11h25</p>